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Gams, 20.05.08 

 

Protokoll der 25. Ordentlichen  Generalversammlung  
des Gewerbe- und Industrieverein Gams 
 

Datum 26.04.2008 
Zeit 16.30 Uhr 
Ort Alte Mühle, Gams 
  
Traktanden:  

1. Begrüssung 

 
Präsident Andreas Müller begrüsst alle Vereinsmitglieder zur Jubiläums-GV. Ganz speziell gilt seine 
Begrüssung all jenen Mitgliedern, welche schon seit 25 Jahren Mitglieder sind und natürlich im besonderen die 
4 Mitglieder des Initiativkommites, welche heute als Ehrengäste anwesend sind.  
Es sind dies Helmut Kendlbacher und Guido Kesseli (Aktivmitglieder) sowie Hans Kramer und Urs Vonlaufen 
(Pensionäre).  
Ebenfalls gilt ein Gruss dem Gast Gemeindepräsident Werner Schöb sowsie Hansruedi Rohrer als Vertreter der 
Presse. 
 

1.1  Genehmigung der vorliegenden Traktandenliste 

 
Die Traktandenliste und die restlichen Unterlagen für die GV wurden rechtzeitig per Mail an alle Mitglieder 
verschickt. 
Änderungen, Ergänzungen an der Traktandenliste werden keine gewünscht. 
 
Über die aktuelle Traktandenliste wird abgestimmt. 
 
>>> Versammlung wird gemäss Traktandenliste abgehalten 
 

1.2 Präsenzliste und Wahl des Stimmenzählers 
 
Stimmberechtigt ist 1 Person pro Mitglied 
 
Die Präsenzliste wird im Saal gereicht.  
Total Anwesend:    42 Personen 
Total Stimmberechtigt:   22 Firmen 
Absolutes mehr:    12 
Als Stimmenzähler wird vorgeschlagen: Michael Dürr 
 
Über den Stimmenzähler wird abgestimmt. 
 
>>> Der Stimmenzähler wird einstimmig angenommen 
 

2. Genehmigung des Protokolls der 24. GV vom 4. Mai 2007 
 
Das Protokoll der letzten ordentlichen Generalversammlung vom 4.05.08, verfasst von Markus Lenherr, wird 
von Markus Lenherr vorgelesen. 
Änderungen, Ergänzungen am Protokoll werden keine gewünscht. 
 
Über das Protokoll wird abgestimmt. 
 
>>> Das Protokoll wird einstimmig angenommen 
 

3. Mutationen 
3.1 Austritte 

Im Vereinsjahr 2007 haben folgende Mitglieder den Austritt aus dem GIV gegeben: 
- Georg Gubser, Forellenzucht 
- Norbert Weber, Coiffure Jimmy 
- Martin Dürr, Schmied 
- Engel AG    > Mutation auf Landgasthof Engel AG 
- Masolit    > Mutation auf Evergreen Bar 
- Steakhaus Sommerau 
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3.2 Eintritte 
Im Vereinsjahr 2007 sind 4 Neumitglieder dem GIV Gams beigetreten: 
- Siegenthaler GmbH, Rundum Fit 
- Landgasthof Engel 
- Evergreen Bar 
- Känguruh Mode (Brigitte Patud) 
 
Von den Neumitgliedern ist einzig Brigitte Patud anwesend. 
Kurze Vorstellung durch Brigitte Patud 
Das Geschäft befindet sich Vis-à Vis der Kantonalbank Gams. Das Geschäft ist von Grabs nach Gams 
übersiedelt und bereits 11-jährig. Die Produkte teilen sich in zwei Bereiche. Zum einen Kinder- und 
Umstandsmode und zum ein Bereich Nachtwäsche für Mann und Frau. 
 
Über die Neumitglieder wird abgestimmt. 
 
>>> Die Neumitglieder werden einstimmig angenommen 
 
Aktueller Mitgliederstand = 82 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

 
Der Jahresbericht wird von Präsident Andi Müller vorgelesen.  
Änderungen, Ergänzungen am Jahresbericht werden keine gewünscht. 
 
Über den Jahresbericht wird abgestimmt durch Florian Feurer. 
 
>>> Der Jahresbericht wird mit Applaus verdankt.  
 

5.  Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 

 
5.1 Jahresrechnung 
Für die Traktanden 5, 6 und 7 wird das Wort dem Kassier Florian Feurer übergeben. 
Der Kassier Florian Feurer erläutert den Mitgliedern die Jahresrechnung 2007. 
Er weißt speziell auf 2 Punkte hin wo Kostenerhöhungen entstanden sind (Mitgliederanlässe, Spesen Vorstand 
(2006 Vorstandsessen keines, 2007 zweimal)) 
Die Jahresrechnung 2007 schliesst mit einem Überschuss von 1047.90 CHF. 
Somit ergibt sich per 31.12.2007 ein Vereinskapital von 12'707.64 CHF. 
 
5.2 Bericht der Revisoren 
Der Revisor Guido Kesseli verliest den Bericht der Revisionsstelle. 
 
Anträge: 
1. Die vorliegende Jahresrechnung per 31.12.07 mit einem Vereinskapital von 12'707.64 CHF sei zu 
genehmigen und auf die neue Rechnung vorzutragen. 
2. Dem Vorstand sei unter gleichzeitiger Entlastung der beste Dank für die geleistete Arbeit auszusprechen. 
 
Änderungen, Ergänzungen an der Jahresrechnung 2007 werden keine gewünscht. 
 
Über die beiden Anträge zur Jahresrechnung 2007 wird von Revisor Guido Kesseli abgestimmt. 
 
>>> Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen 

 
6. Bestimmung der Mitgliederbeiträge 

 
Vorstand hat Vergleich mit umliegenden Gewerbevereinen angestellt. Bei umliegenden GIV’s liegt der Beitrag 
bei 100.- und höher (Buchs, Sennwald, Grabs, Wartau), keiner tiefer. 
Der Mitgliederbeitrag des GIV Gams ist seit Beginn vor 25 Jahren unverändert.  
 
Antrag: 
Der Vorstand stellt den Antrag zu einer Erhöhung von 50.- CHF auf CHF 75.- (beibehalten des 
Jubiläumsbeitrages der letzten 2 Jahre).  
 
Bei Bedarf (mehr Anlässe, mehr Angebote, etc.) soll eine weitere Anpassung im 2010 auf CHF 100.- erfolgen. 
Keine Anmerkungen und Fragen von den Mitgliedern. 
 
Über den Antrag des Vorstandes über den neuen Mitgliederbeitrag 2008 wird abgestimmt. 
 
>>> Der Mitgliederbeitrag von 75.- wird einstimmig angenommen 
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7. Budget für das Vereinsjahr 2008 
 
Florian Feurer erläutert das Budget für das Vereinsjahr 2008, das einen Verlust von 6160.- CHF vorsieht. 
 
Grösste ausserordentliche Posten, welche den Verlust verursachen, sind: 

- Jubiläums-GV  (grösster Posten) 
     Jubiläumsbeitrag (3550.-) + Spende Gemeinde (2000.-) + Betrag für ordentliche GV (1260.-)  
     knapp ausgeglichenes Budget 

- Wahlunterstützung auf Gemeindeebene (alle 4 Jahre) 
- Homepage (Präsentation folgt) 

 
Der Kassiert zeigt mit der rollenden Budgetplanung bis ins Jahr 2011, dass der Vermögensaufbau  
gewährleistet ist. 
Keine Anmerkungen und Fragen von den Mitgliedern. 
 
Über das Budget 2008 wird abgestimmt. 
 
>>> Das Budget 2008 wird einstimmig angenommen 
 

8. Wahlen 

8.1 Rücktritte 
Markus Lenherr tritt nach 6 Jahren Vorstandstätigkeit zurück. Zuletzt hatte Markus das Amt des Vize-
Präsidenten inne. Mit einem herzlichen Dank überreicht Andreas Müller ein Dankeschön für den geleisteten 
Einsatz. 
Ebenfalls zurückgetreten ist Beat Lenherr als 2. Revisor. Beat ist pensionier und geniesst seinen verdienten 
Ruhestand. Auch ihm wird herzlich für die geleistete Arbeit gedankt. 
 

8.2 Vorschlag Nachfolge der ausgetretenen Personen 
Mit Gion Capeder hat der Vorstand einen kompetenten Vertreter aus dem Detailhandel gefunden, welcher den 
Vorstand in idealer Weise ergänzen würde. Gion Capeder ist Verwalter der Konsumgenossenschaft Volg. 
 
Kurze Vorstellung Gion Capeder 
 
Die Diskussion wird nicht genutzt, keine weiteren Vorschläge von den Mitgliedern. 
>>> Gion Capeder wird einstimmig angenommen 
 
Als 2. Revisor schlägt der Vorstand Markus Lenherr, Adolf Lenherr AG vor.  
 
Die Diskussion wird nicht genutzt, keine weiteren Vorschläge von den Mitgliedern. 
>>> Markus Lenherr wird einstimmig angenommen 
 

9. Behandlung der schriftlichen Anträge 
 
Es wurden keine Anträge innert Frist eingereicht die behandelt werden müssten. 
 

10. Vorstellung Homepage 
 
Vorstandsmitglied Susanne Schulz stellt die geplante Website in einer kurzen Präsentation vor. 
Inhalte der Präsentation sind Vorteile für Mitglieder, Gewerbeverein allgemein und Vorstand, sowie 
Möglichkeiten Mini / Standard, Preise, Design, Inhalte etc. 
Der Vorstand beantragt die Website Variante Mini zum einmaligen Preis von 1200.- sowie jährlichen Kosten von 
205.-  zu realisieren. 
 
Fragen und Diskussion entsteht: 
Thomas Lindenau (Lindi Bike) äussert sich positiv für eine GIV-Website ja. 
Für Yves Eberle erläutert Susanne Schulz die Unterschiede von Mini und Standard detaillierter und weist darauf 
hin, dass Grundsätzlich bei der Wahl der Mini-Lösung später auf die Standard-Lösung gewechselt kann, die 
Kosten der Maxi-Lösung von 2300.- jedoch komplett anfallen werden zu den Erstkosten von 1200.-. Grund, weil 
die Website auf versch. CMS basiert. Somit wäre dies die teurere Lösung. 
Jakob Suhner, fragt warum nicht lieber von Anfang an mehr investiert wird und damit eine bessere 
Ausbaumöglichkeit zu haben? 
Florian Feurer erklärt, dass der Vorstand aus Rücksicht auf das Budget (sozusagen als Notlösung) die Mini-
Lösung beantragt hat. Grund, weil es für den Vorstand besser ist eine Mini-Lösung zu haben als gar keine. 
Lieber hätte der Vorstand die Standardlösung. 
Peter Schibli schlägt vor über beide Varianten abzustimmen. 
 
Über die beiden Varianten Mini und Standard der präsentierten Website wird durch Präsident Andreas Müller 
abgestimmt. 
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>>> Die Website Mini wird mit 2 Stimmen angenommen 
>>> Die Website Standard wird mit 14 Stimmen angenommen 
 

11. Jahresprogramm 2008 

 
Das Jahresprogramm 2008 wurde zusammen mit der Weihnachtspost im Dezember 07. 
 
Es sind im 2008 3 Anlässe geplant: 

1. Info-Anlass Mittagstisch, WIGA 09  19. Juni 2008  
2. Gesellschaftsanlass, Trübeliweg Salez  19. September 2008  
3. Betriebs-Besichtigung Kelag AG, Sennwald 20. November 2008 

 
Der Vorstand möchte neu einen Mittagslunch realisieren, an dem jeweils ein Referent eingeladen wird, der zu 
einem interessanten und aktuellen Thema berichtet. Detaillierte Informationen werden rechtzeitig folgen. 
 
Der Präsident appelliert an die Mitglieder diese 3 Termine in die Agenda einzutragen, damit die Events eine 
hohe Teilnehmerzahl haben und sich so der Aufwand, die Vorbereitungen des Vorstandes ausbezahlen. 
 
Weiter stehen im Herbst Kommunalwahlen auf Gemeindeebene an. Nach Bekanntgabe der Vakanzen wird der 
Vorstand das weitere Vorgehen besprechen und die Mitglieder rechtzeitig informieren. 
 
Wünsche und Anregungen werden von den Mitgliedern keine gemacht. 
 

12. Allgemeine Umfrage 
 
Erwartungen an den GIV Gams / Vorstand? 
 
Yves Eberle möchte wissen wie der Zeitplan zur Umsetzung der Homepage aussieht?  
Susanne Schulz erläutert, dass dies ca. 2 Monate dauern wird, sofern der Vorstand schnell mit den Inhalten 
beginnen kann. Ablauf wäre wie folgt geplant, erst Gestaltung, danach Datenbankaufsetzung zum Schluss 
Inhalte einpflegen. Letzteres ist die aufwendigste Arbeit. 
 
Josef Lenherr (St.G. Kantonalbank) sagt sofort eine Werbefläche zu um die Budget Differenz, welche durch die 
Standard-Lösung entsteht, zu reduzieren. 
 
Yves Eberle lobt den Vorstand für die gute Arbeit und für den Ansatz, zur Vorstellung des Gamser Gewerbes in 
der Gemeinde. Er appelliert darauf, dass dies auch der Idee entsprechend umgesetzt wird um mehr 
Aufmerksamkeit zu erregen für das Gewerbe und so unter andrem auch am Neuzuzügerapero präsent zu sein. 
 
Der Präsident Andreas Müller informiert auch, dass der Vorstand eine Baubetriebsliste erarbeitet hat, welche 
bei Baueingaben abgegeben wird. Ein Weg in die Zukunft. 
 
Helmut Kendlbacher sagt ein paar Worte zum Golfprojekt und dankt dem GIV für die Unterstützung. Wo möglich 
habe man immer versucht den GIV Gams zu Berücksichtigung. Am 30./31.Mai/1.Juni findet die offizielle 
Eröffnung des Golfplatzes statt. Helmut spricht eine herzliche Einladung an alle Mitglieder aus. Er ist dankbar, 
dass ein junges dynamisches Team beim GIV nun wieder am Steuer ist. Er appelliert an den Vorstand gute 
Leute für den Kanton zu suchen und vorzustellen. Zum Schluss meint Helmut Kendlbacher, der GIV Gams wird 
als ein stiller Verein aussen wahrgenommen, es wäre schön würde sich dies in Zukunft ändern. 
 
Zum Schluss richtet Werner Schöb das Wort an Vorstand und Mitglieder und gratuliert zu der Zustimmung zu 
einer Homepage, der Weg gehe nach vorn. Er bedankt sich herzlich für die Einladung und spricht seine 
Gratulation zum 25. Jahr Jubiläum aus. Vor 25 Jahren haben einige clevere Unternehmer festgestellt, dass nur 
ein miteinander zu Erfolg führt. Ein letzter Dank gilt der offenen Bekennung zu Gams, der Gemeinde Gams. 
 

 Abschluss der ordentlichen GV 
 
Der Präsident Andreas Müller dankt der Gemeinde nochmals für das kostenlose zur Verfügung stellen der Alten 
Mühle sowie dem grosszügigen finanziellen Zustupf an den Jubiläumsanlass. 
Dem ganzen Vorstandsteam wird gedankt für die geleistete Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. 
 
Die 25. ordentliche Generalversammlung des GIV Gams wird um pünktlich um 17.55 Uhr abgeschlossen. 
 
Des weiteren informiert Andreas Müller kurz, über das weitere Vorgehen des restlichen Abends ist. 
Um 18.00 Uhr fahre der Extrabus ab dem Postplatz. Alle mögen sich zügig dorthin begeben.  
Alle Gäste, welche sich nicht für den Abendanlass angemeldet sind werden an dieser Stelle verabschiedet. 
 

 Für das Protokoll gezeichnet:  
Susanne Schulz, Aktuar 

 


